

# El misterio de la Secta Moon

La proliferación en nuestro continente de sectas y grupos "seudoreligiosos" y de otra índole, que en muchos casos interfieren los espacios descuidados en la tarea evangelizadora de las Iglesias Cristianas. Muchos de éstos grupos se han convertido en multimillonarios centros de poder económico y financiero, como el caso de la secta Moon que ya tiene activas vinculaciones en la República Argentina y en otros países del Cono Sur.



## ¿Quiénes son?

Bajo el nombre de "secta Moon" se esconde una organización de negocios muy dudosos. En efecto, la organización que cuenta con dos millones ochocientos mil seguidores diseminados en 138 países del mundo, predica el ascetismo pero en contrapartida, el Reverendo Moon fue arrestado en 1982 por evadir impuestos y luego de haber obtenido la libertad bajo fianza, continúa residiendo en un suburbio de Nueva York.

Otras fuentes aseguran que el capital de la organización asciende a 5.000 millones de dólares destinados a suculentas inversiones. El coronel Bo Hi Pak, es el segundo del Reverendo Sun Myun Moon y está encargado de toda la administración del imperio. Pak fue oficial intérprete en la guerra de Corea (1950-53) y luego pasó a cumplir funciones en la embajada de su país en EE.UU.; allí conoció a su futuro socio: Sun Myun Moon. Constituyó la "Fundación Coreana para la Libertad y la Cultura" con la misión de recolectar fondos y adeptos para la "Iglesia de la Unificación", denominación oficial de la secta.

Años más tarde, Pak cobró notoriedad al revelarse el escándalo llamado "Koreagate" que reveló planes de Seúl —capital de Corea del Sur— para influir en decisiones de la política exterior estadounidense. Estos planes preveían la captación y compra de funcionarios del gobierno y del Congreso y hasta algunos medios periodísticos de Washington. Este escándalo descubierto en

1976, dejó en descubierto a Pak como oficial de inteligencia en la embajada y la evidencia de que la "Iglesia de la Unificación" era un instrumento político de la CIA coreana.

Ahora la secta Moon ha fijado sus objetivos en Latinoamérica, especialmente en el Cono Sur y entra en los países donde hay dictaduras militares o "cómplices" o "estafados en su buena fe".

### Uruguay

En efecto, Gregorio Alvarez, ex jefe del gobierno uruguayo —derrotado por las urnas y la democracia encabezada por Saguinetti— expresó en conferencia de prensa: "La secta Moon, es una secta religiosa que lucha contra el comunismo y que aspira a hacer inversiones importantes en el área de la construcción y en el campo del periodismo" y agregó: "Respecto a lo religioso, la Constitución uruguayana permite la libertad de cultos. Respecto a la lucha contra el comunismo, está de más decir que pensamos igual".

De esta forma se le abrieron las puertas del vecino país al Reverendo Moon, al coronel Pak y su séquito para sus múltiples "negocios". La "hospitalidad" uruguaya dio concesiones para la edificación de hoteles de primera categoría, compra de inmuebles como el edificio Santos Dumont en Punta del Este y una mansión en el barrio residencial de El Prado, entre lo más conocido.

La secta Moon tiene diferentes denominaciones, para vestirlos como trajes en diferentes ocasiones. El área política realiza los negocios a través de la Asociación CAUSA —presidida por el coronel Pak— que tomó bajo su control al Banco de Crédito, uno de los bancos más importantes de Uruguay, también compró al Estado, el hotel Victoria y la editorial más grande de Montevideo: "Polo". El presidente de



*El Coronel Bo Hi Pak, segundo del reverendo Moon, encargado de toda la administración del Imperio.*

CAUSA en Uruguay es el redactor en jefe del diario "Ultimas Noticias", Julián Safi, durante mucho tiempo portavoz oficial del superado régimen militar uruguayo.

El vicepresidente es Segundo Flores, suegro del general Gregorio Alvarez. Esto para atacar desde arriba, porque la Iglesia Católica (poderosa en Sudamérica, aunque no tango en Uruguay, país tradicionalmente laico), comenzaba a inquietarse con el reclutamiento de gente en las calles.

### Chile y Paraguay

También en Chile y Paraguay se arrojan alfombras para que pise el Reverendo Moon y su Iglesia de la Unificación. En Asunción, el general Alfredo Stroessner concedió una entrevista a los emisarios de la secta para apoyar la instalación de una delegación en su país, también propuso nombres de su entera confianza para integrarla comenzando por su hijo.

El marino Augusto Pinochet Ugarte, tampoco tuvo inconvenientes en recibirlos en Chile y se comprometió a darles todo su apoyo y respaldo.

### No todas son maduras

Sin embargo, toda Latinoamérica no es buen lugar para los seguidores del Reverendo Moon y su Iglesia de la Unificación. En Brasil, los centros fueron arrasados en 1981. La Justicia dispuso que para afiliarse a la secta debían ser mayores de edad. Caso contrario, contar con la venia paterna. Sucedió que los apremios ("lavados de cerebro") ejercidos sobre los muchachos para que pierdan su vínculo anterior con la sociedad, trastornó a una población donde la familia cuida su honor.

En Bolivia también había ambiciosos planes frustrados por la caída del régimen militar y la instalación del gobierno democrático presidido por Hernán Siles Zuazo.

En cambio, América Central, ofrece mejor panorama. En Honduras, Bo Hi Pak propuso al gobierno su ayuda para luchar contra las amenazas "comunistas". Pero la conferencia episcopal hondureña hizo un llamado al orden, en una carta pastoral, impidiendo a los católicos participar de las actividades de CAUSA o de la Iglesia de la Unificación. Esto era una prevención para cortar las actividades de todas las otras sectas que podían establecerse en la región. Pero CAUSA, incansable en sus objetivos organizó una excursión a Honduras, Costa Rica y Guatemala, partiendo desde El Salvador. Además de militares y el presidente de Guatemala, Gral. Ríos Montt, fueron invitados los periodistas a esta visita guiada. En América Latina y todo el resto del mundo los hombres de prensa son instrumentos y blancos de la secta. En Estados Unidos, tiene dos diarios: el "Washington Post" y el "New York

SOCIEDAD ANONIMA

# PAMPA

COMPAÑIA DE SEGUROS

**Accidentes personales - Transporte**  
**Accidentes de trabajo - Automóviles**  
**Incendios - Granizo - Cristales**

**Galería Planeta**  
**Esc. 127**  
**Av. Gral Paz 159 - Córdoba**



**El "reverendo" Sun Myun Moon, fundador de la secta que lleva su nombre y que encubre bajo un manto religioso la ideología de la Seguridad Nacional.**

Tribune". En Montevideo, organizaron una gran fiesta "anticomunista" con invitados de Estados Unidos, Latinoamérica y algunos de Europa. Las declaraciones fueron publicadas en la revista de "CAUSA" de lujosa presentación y en las páginas centrales un artículo anticomunista del escritor peruano Mario Vargas Llosa, a quien los avatares de la fama y los círculos de amistades han hecho portador de opiniones derechistas.

#### En Argentina

En nuestro país, se señalaba al general Jorge Arguindegui, ex jefe del Estado Mayor del Ejército, como relacionado a raíz de un viaje a Corea del Sur, durante su gestión. En esa oportunidad, se habrían gastado 100 millones de dólares de los cuales 10 millones habrían sido destinados para que el servicio de seguridad eluda al periodismo acreditado en Ezeiza, aeropuerto de

partida. Entre las conjeturas de los motivos del viaje estaría la posibilidad de que el general argentino hubiera ido a ver algunos armamentos que trafica la secta defendida por el gobierno de ese país asiático, ya que son propietarios de la Tong Enterprises, que con licencia de la Colt produce los rifles M-16, popularizados en nuestro país por la célebre Triple A.

Otros contactos serían: Antonio Rodríguez Carmona y Martín Allica, ex periodista de la agencia Télam.

Aunque en nuestro país el accionar de la Iglesia de la Unificación fuera dificultada por otra secta enredada con la dictadura militar, la poderosísima P-2, no fue óbice para que los seguidores del Reverendo Moon hicieran importantes inversiones en el país. Una de estas "acciones" fue la donación a la Universidad Católica de La Plata de la suma de 200 mil dólares, cifra admitida por su rector, doctor Nicolás Argentato; quien en presencia de Monseñor Plaza y otras autoridades, distinguió al Reverendo Moon, a fines del año pasado.

En este año se realizó en París una conferencia, organizada por la secta a la que asistieron jefes militares retirados argentinos: Ramón Genaro Díaz Bessoné, Osiris Villegas y Miguel Alfredo Mallea Gil, de ejército; Raúl Adolfo Fitte, de marina y Jorge Desiderio Martínez Quiroga, de aeronáutica. La reunión duró cuatro días y además de los mencionados contó con la presencia de setenta oficiales y treinta civiles vinculados a las fuerzas armadas de quince países. Allí se discutieron temas como la necesidad de derribar al gobierno de Nicaragua, aniquilar la guerrilla salvadoreña, y la necesidad de atentar contra personalidades peligrosas para la ultraderecha en América Latina.

Miguel Angel Oviedo Alvarez

#### LA "BIBLIA" DE MOON

La teología de Moon es una mezcla de cristianismo y moral puritana, con dejos de filosofía oriental. Propone "la necesidad de una nueva ideología, que una las culturas del Este y del Oeste". De acuerdo a su libro de revelaciones, esa ideología debe basarse en una reinterpretación de la Biblia: Eva fue seducida por Satán, transmitiéndole su impureza sexual original a Adán y a su descendencia. La misión de Cristo era casarse con una mujer a la que haría perfecta para lograr una descendencia que superara la falencia original. Cristo fracasó, porque fue crucificado, y esa es la razón por la que Satán sigue suelto, actualmente bajo la forma del comunismo. Las fuerzas de Dios y Satán están enfrentadas, le dice Moon a sus seguidores, y Corea es la tierra preparada por Dios como un nuevo Israel. Dios le confiará a un tercer Adán la tarea de la unidad y la conducción de las fuerzas divinas, hasta la victoria. Este nuevo mesías por venir, completará la misión de Dios casándose y procreando la familia que producirá en la tierra el reino de los cielos.

Según su propia versión, la fe de Sun Myung Moon data de cuando tenía dieciséis años y se le apareció Jesucristo en un monte coreano. El salvador le confesó su fracaso y le traspasó la tarea de redimir a la humanidad. Moon recordaría esta aparición al fracasar en sus estudios de ingeniería electrónica en Japón, y pudo así volver a su tierra con una nueva vocación. En 1948 fue arrestado por los coreanos en lo que luego sería la zona del norte, acusado de practicar ritos sexuales con sus discípulos, pero Moon logró fugarse dos años después y revelar la campaña de calumnias y la persecución ideológica de que fue objeto por sus firmes ideas anticomunistas. Luego de la guerra (1950-53), se instaló del lado sur de la línea demarcatoria de Pan Mun Jong, en la ciudad de Pusan, y pudo contruir allí su primer templo, en libertad y con cajones de alimentos del ejército norteamericano. Un vecino, el pastor presbiterano John E. W. Kim, que tenía su templo cercano al de Moon, lo hizo objeto de una nueva persecución ideológica al acusarlo ante la policía de purificar a sus alumnas menores de edad acostándose con ellas.

TALLERES ESPECIALIZADOS

**Citrocor**  
de N. Cavazzón

JULIO A. ROCA 426

62019

5000 CORDOBA